

**LA CORPORACIÓN REINICIAR Y LA COMISIÓN COLOMBIANA DE JURISTAS ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES DE DERECHOS HUMANOS PETICIONARIAS DEL CASO DE LA UNIÓN PATRIÓTICA ANTE LA COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS**

**EMPLAZAN AL PRESIDENTE CANDIDATO ÁLVARO URIBE VÉLEZ ACERCA DE SU COMPROMISO Y VOLUNTAD DE AVANZAR EN LA BÚSQUEDA DE UNA SOLUCIÓN AMISTOSA EN EL CASO DE LA UNIÓN PATRIÓTICA**

Usted como candidato a la Presidencia en el período 2002 – 2006 dentro de su programa de gobierno reconoció que lo ocurrido en contra de la Unión Patriótica y el Partido Comunista Colombiano es un genocidio y que eso no podía volver a ocurrir.

Después, su gobierno, en representación del Estado colombiano dentro del trámite de la búsqueda de una solución amistosa en el caso del genocidio de la Unión Patriótica, asumió, ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, el compromiso de brindar las garantías indispensables y suficientes a los miembros y sobrevivientes de la Unión Patriótica y del Partido Comunista Colombiano para que hechos como los ocurridos en su contra no volvieran a repetirse.

Sin embargo, esas garantías no se han ofrecido de manera efectiva y por eso, en la reunión que sostuvimos con usted el 1 de septiembre de 2005, le solicitamos que hiciera un pronunciamiento público y para ello explicamos que era “fundamental que no sólo el Gobierno exprese pública y abiertamente su disposición en avanzar en la búsqueda de una solución amistosa en este caso. Es indispensable también que esas manifestaciones se reiteren, enfaticen y acompañen de acciones claras dirigidas a enfrentar las causas de los ataques, señalamientos u hostigamiento”.

Sobre esa petición nunca hemos tenido respuesta.

Posteriormente, el 10 de febrero de 2006, ante la persistencia de los ataques en contra de los miembros y sobrevivientes de la Unión Patriótica y del Partido Comunista Colombiano y la ausencia de garantías efectivas, en presencia de una delegación de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, de las personalidades integrantes del Grupo de Trabajo para la búsqueda de una solución amistosa, doctores Eric Sottas y Robert Goldman y del presidente de dicho Grupo, profesor Guillermo Hoyos, le reiteramos al Vicepresidente de la

República la solicitud de un pronunciamiento público en los términos planteados a usted.

Sobre ese requerimiento tampoco hemos obtenido ninguna respuesta.

En el marco de su campaña a la reelección usted ha incluido una serie de cuñas en radio, televisión e Internet, una de las cuales recoge las palabras de un supuesto ex militante de la Unión Patriótica que hace acusaciones falsas en contra de la Unión Patriótica, las mismas que han alentado a exterminar a los miembros y sobrevivientes de este movimiento político.

Su silencio frente a nuestras solicitudes, en contraste con la masiva divulgación de su propaganda, contribuyen a promover los factores y causas del riesgo, amenaza y exterminio de los miembros y sobrevivientes de la Unión Patriótica y del Partido Comunista Colombiano.

Durante su mandato han sido asesinados 136 sobrevivientes, incluido Higinio Baquero Mahecha, escolta de la directora de la Corporación Reiniciar, el pasado 12 de abril, 38 desaparecidos, 28 han sufrido atentados contra sus vidas y muchas familias han sido forzadas a abandonar su sitio de residencia habitual. Algunos de los representantes de la Unión Patriótica y del Partido Comunista han sido incluidos ilegítimamente en archivos de inteligencia de los organismos de seguridad del Estado, varios miembros del Partido Comunista Colombiano han sido objeto de seguimiento y hostigamiento por parte de miembros del DAS (cuya infiltración por parte de los paramilitares es de público conocimiento) sin que ninguna de estas situaciones haya sido esclarecida o explicada.

Para nosotras, las organizaciones no gubernamentales peticionarias del caso ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, existe una clara incoherencia entre los compromisos asumidos por usted ante este organismo internacional de protección y las acciones u omisiones de su gobierno en Colombia en las que se perpetúan los señalamientos y con ellos el exterminio de los miembros y sobrevivientes de la Unión Patriótica y del Partido Comunista Colombiano.

El que usted como Presidente de la República sirva de vocero y facilite la divulgación de señalamientos tan graves como los que se hacen en la cuña de campaña, sumado a los graves hechos ocurridos durante su gobierno contra los miembros y sobrevivientes de la Unión Patriótica y el Partido Comunista, lo ponen de espaldas a su deber constitucional y legal de ser el garante principal del libre y pleno ejercicio de los derechos y libertades de quienes se encuentran bajo la jurisdicción del Estado.

En las condiciones anotadas, señor Presidente, a usted lo responsabilizamos de los ataques, señalamientos y hostigamiento contra los miembros y sobrevivientes de la Unión Patriótica y del Partido Comunista Colombiano, dada la trascendencia y repercusión que tiene el mensaje proveniente de su propia campaña y que en la práctica avala el exterminio que se viene dando desde 1984.

Bogotá, 3 de mayo de 2006

Por la Corporación Reiniciar:



Jahel Quiroga Carrillo  
Directora



Rafael Gómez Serrano  
Presidente

Por la Comisión Colombiana de Juristas:



Gustavo Gallón Giraldo  
Director



Carlos Rodríguez Mejía  
Subdirector